
«Прочный мир — на какой основе? 
Всеобщая безопасность и рав-
ные возможности для развития 
в XXI веке» — так сформулиро-
вали организаторы тему заседа-
ния. Выступление президента 
России в полной мере раскрыло 
позицию нашего государства по 
ключевым вопросам междуна-
родной повестки. Напряженность 
в мире возрастает, и российский 
лидер прямо назвал виновников 
такой ситуации.

— Призывы Запада нанести 
стратегическое поражение России 
— стране, обладающей крупней-
шим арсеналом ядерного оружия, — 
демонстрируют запредельный 
авантюризм западных политиков, — 
заявил Владимир Путин. — Такая 
слепая вера в собственную безнака-
занность, исключительность может 
обернуться мировой трагедией. Вме-
сте с тем прежние гегемоны, при-

выкшие еще с колониальных времен 
повелевать миром, все чаще с удив-
лением обнаруживают, что их пере-
стают слушаться. Попытки силой 
удержать ускользающее могущество 
ведут лишь к всеобщей нестабиль-
ности и росту напряженности, 
к жертвам и разрушениям.

При этом хаос и системный кризис, 
по его словам, нарастают и внутри 
стран, которые пытаются проводить 
такую политику. Выступая на Вал-
дайском форуме в прошлом году, 
Владимир Путин изложил шесть 
принципов, которые должны быть 
положены в основу отношений на 
новом историческом этапе разви-
тия. Теперь он развил эти тезисы, 
подтвержденные временем и ходом 
событий.

Открытость к взаимодействию 
является важнейшей ценностью 
для подавляющего большинства 
стран и народов.

— Попытки возведения искус-
ственных барьеров порочны не 
только тем, что тормозят нор-
мальное и выгодное всем экономиче-
ское развитие, — говорит Владимир 
Владимирович. — Прерывание связей 
особенно опасно в условиях природ-
ных катаклизмов, социально-поли-
тических потрясений, без которых, 
увы, не обходится международная 
практика. Показательно, что основ-
ными противниками открыто-
сти стали сегодня те, кто совсем 
недавно, вчера, что называется, 
больше всех поднимали ее на щит.

Комментируя первый тезис, Вла-
димир Путин напомнил, что те же 
силы и те же люди в данный момент 
пытаются использовать ограничения 
как инструмент давления на инако-
мыслящих. Но огромное мировое 
большинство выступает за откры-
тость без политизации.

(Окончание на стр. )
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2 nº 46Знаковое событие

ШЕСТЬ ПРИНЦИПОВ 
ПРОЧНОГО МИРА

(Окончание.  
Начало на стр. )

Многообразие мира 
является обязатель-
н ы м  у с л о в и е м  е г о 
устойчивости.

Этот второй тезис может 
показаться парадоксаль-
ным, ведь чем пестрее, тем 
сложнее выстроить единую 
картину. По словам рос-
сийского лидера, междуна-
родное сообщество — это 
живой организм, ценность 
и уникальность которого 
в его цивилизационном 
многообразии.

Н о в ы й  м и р  м оже т 
успешно развиваться 
т о л ь к о  н а  п р и н ц и -
п а х  м а к с и м а л ь н о й 
представительности.

— Опыт последней пары 
десятилетий наглядно про-
демонстрировал, к чему 
приводит узурпаторство, 
чье-то стремление присва-
ивать себе право говорить 
и действовать от имени 
других, — подчеркнул Влади-
мир Владимирович, коммен-
тируя свой третий тезис. — 
Те, кого принято называть 
великими державами, при-
выкли и приучились счи-
тать, что они имеют право 
определять, в чем состоит 
интерес других — вот инте-
ресное кино! — фактически 
диктовать другим их нацио-
нальные интересы, исходя из 
своих собственных. Это не 
только нарушает принципы 
демократии и справедливо-
сти, хуже всего, что это, по 
сути, не позволяет реально 
решать насущные проблемы. 
Наступающий мир не будет 
простым именно в силу сво-
его многообразия.

Когда много полноправных 
участников международного 
процесса, сложно найти 
оптимальный, устраиваю-
щий всех вариант. Зато, когда 
он найден, считает прези-
дент России, есть надежда, 
что решение окажется устой-
чивым и долгосрочным.

Четвертый тезис россий-
ского лидера провозглашает 
ключевой принцип безопас-
ности для всех без исключе-
ния. Безопасность одних не 
может быть обеспечена за 
счет безопасности других.

—  Б л о к о в ы й  п о д х о д , 
наследие колониальной 
эпохи холодной войны, про-
тиворечит природе новой 
международной системы, 
открытой и гибкой, — зая-
вил Владимир Путин. — Мы 
не раз говорили о той раз-
рушительной роли, которую 
НАТО продолжала играть, 
особенно после распада Со-
ветского Союза и Варшав-
ского договора, когда, каза-
лось бы, альянс утратил 
формальный, ранее декла-
рируемый повод и смысл 
своего существования. Мне 

кажется, что Соединенные 
Штаты понимали, что 
этот инструмент стано-
вится как бы непривлека-
тельным, ненужным, а им 
нужен был и нужен сегодня, 
для того чтобы руководить 
в зоне своего влияния. По-
этому и конфликты нужны.

Эксперты североатлан-
тического альянса искус-
ственно создавали образ 
врага, стараясь оправдать 
существование НАТО.

— А как сохранить его 
ценность, привлекатель-
ность? — продолжил тему 
Владимир Путин. — Нужно 
напугать как следует, нужно 
Россию и Европу разорвать 
между собой, особенно Рос-
сию и Германию, Францию 
конфликтами. Вот и довели 
до госпереворота на Укра-
ине и до боевых действий 
на юго-востоке, в Донбассе. 
Просто вынудили нас на 
ответные действия, в этом 
смысле добились того, чего 
хотели.

Президент считает очевид-
ным, что военно-политиче-
ские и идеологические блоки 
являются препятствием на 
пути естественного развития 
справедливой международ-
ной системы.

— На деле мы видим, что 
мировое меньшинство, 

сохраняя и укрепляя свой 
военный блок, надеется 
таким образом сохранить 
власть, — подчеркнул Вла-
димир Путин. — Однако 
даже внутри самого этого 
блока уже можно понимать, 
видеть, что жестокий дик-
тат «старшего брата» 
никак не способствует реше-
нию стоящих перед всеми 
задач. Тем более явно проти-
воположны такие устремле-
ния интересам остальных 
стран мира. Сотрудничать 
с теми, с кем выгодно, нала-
живать партнерство со 
всеми, кто в этом заинте-
ресован, — таков очевидный 
приоритет большинства 
стран планеты.

Глава российского государ-
ства назвал БРИКС хорошим 
примером по-настоящему 
конструктивного сотрудни-
чества в новой международ-
ной обстановке.

— Прототип нового, 
свободного и  внеблоко-
вого характера отноше-
ний между государствами 
и народами — сообщество, 
которое формируется сей-
час в рамках БРИКС, — ска-
зал Владимир Путин. — Это 
в том числе наглядно иллю-
стрирует тот факт, что 
даже среди членов НАТО 
есть те, кто проявляет 

интерес к тесной работе 
с БРИКС. Я не исключаю, 
что в будущем и другие го-
сударства задумаются над 
совместной, более тесной 
работой с БРИКС.

Справедливость для 
всех — так формулируется 
пятый тезис президента 
России.

— Неравенство — насто-
ящий бич современного 
мира, — констатировал Вла-
димир Путин. — Внутри 
стран неравенство порож-
дает социальную напря-
женность и политическую 
нестабильность. На миро-
вой арене разрыв в уровне 
развития между «золотым 
миллиардом» и остальным 
человечеством чреват не 
только нарастанием поли-
тических противоречий, но 
прежде всего углублением 
проблем миграции.

Такая политика, по мне-
нию российского лидера, 
в корне противоречит базо-
вым правам человека.

— Попытки использовать 
экономику в качестве ору-
жия, против кого бы это ни 
было направлено, бьют по 
всем, в первую очередь по 
самым уязвимым — по людям 
и странам, нуждающимся 
в поддержке, — заметил глава 
государства. — Убеждены, 
что такие проблемы, как 
продовольственная, энер-
гетическая безопасность, 
доступ к услугам в сфере 
здравоохранения и обра-
зования, наконец, возмож-
ность законного и беспре-
пятственного перемещения 
людей, должны быть выне-
сены за скобки любых кон-
фликтов и противоречий.

Шестой тезис обозначает, 
что любое устойчивое 
международное устрой-
ство может базироваться 
только на принципах суве-
ренного равенства.

По словам президента, 
особенность современного 
мира как раз и заключается 

в том, что не самые крупные 
государства зачастую играют 
даже большую роль, чем 
гиганты, хотя бы потому, что 
они способны более рацио-
нально и целенаправленно 
использовать свой челове-
ческий, интеллектуальный, 
природный и экологический 
потенциал.

— Самое вредное, деструк-
тивное, что проявляется 
в сегодняшнем мире, — это 
высокомерие, отношение 
к кому-то свысока, жела-
ние бесконечно и навязчиво 
поучать, — заметил Влади-
мир Путин. — Россия никогда 
этого не делала, ей это 
несвойственно. И мы видим, 
что наш подход продукти-
вен. Исторический опыт 
неопровержимо показы-
вает: неравноправие — будь 
то в обществе, государстве, 
на международной арене — 
обязательно ведет к дурным 
последствиям.

Западная идеология соз-
дала своего рода иерархию 
отношений между странами.

— Есть развитый мир, 
прогрессивное человече-
ство и некая универсальная 
цивилизация, к которой все 
должны стремиться, а есть 
отсталые, нецивилизован-
ные народы, варвары, — про-
иллюстрировал сложивши-
еся стереотипы Владимир 
Путин. — Их дело — беспре-
кословно слушать, что им 
говорят со стороны, и дей-
ствовать по указанию тех, 
кто якобы стоит выше этих 
народов в цивилизационной 
иерархии. Понятно, что 
такая оболочка — для гру-
бого колониального подхода, 
для эксплуатации мирового 
большинства. Но беда в том, 
что эта, по сути, расист-
ская идеология пустила 
корни в сознание очень мно-
гих. И это тоже серьезное 
ментальное препятствие 
для всеобщего гармоничного 
развития.

Президент напомнил, 
что из-за такого подхода 
у недружественных лидеров 
возникла мысль, что мир без 
России будет лучше.

—  Н а ш и  о п п о н е н т ы 
находят все новые способы 
и инструменты, пытаясь 
от нас избавиться, — под-
черкнул Владимир Путин. — 
Теперь в качестве такого 
инструмента используют 
Украину, украинцев, кото-
рых попросту цинично ната-
скивают на русских, превра-
щая их, по сути, в пушечное 
мясо. И все это под акком-
панемент разговора о евро-
пейском выборе. Ничего себе 
выбор! Нам точно такого не 
нужно. Мы защитим себя, 
наших людей — пусть ни 
у кого не будет на этот счет 
никаких иллюзий.

Но роль России этим, 
конечно, не исчерпывается, 
чтобы себя только защищать 
и сохранять.

Глава государства уверен, 
что само существование Рос-
сии — гарантия того, что мир 
сохранит свою многоцвет-
ность, многообразие, слож-
ность, и это залог успешного 
развития.

Ангелина ЛИСИЦИНА
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3МЫ – РОССИЯ Главное в регионе

МАКСИМА ЗУБАРЕВА НАГРАДИЛИ  
ОРДЕНОМ МУЖЕСТВА

Депутат Законодательно-
го собрания Запорожской 
области Максим Зубарев за 
самоотверженность, муже-
ство, отвагу и решительные 
действия, совершенные при 
исполнении гражданского 
долга в условиях, сопряжен-
ных с риском для жизни, на-
гражден орденом Мужества.

В Мелитополе высокую 
награду ему лично вручил 
первый заместитель руко-
водителя Администрации 
президента Российской Фе-
дерации Сергей Кириенко.

Максим Зубарев прошел 
большой путь восстановле-
ния после покушения на свою 

жизнь, когда  апреля  го-
да бандеровские мрази ци-
нично взорвали его автомо-
биль в центре Мелитополя. Он 
был в очень тяжелом состоя-
нии, прошел много опера-
ций, сложную реабилитацию 
и теперь вернулся к работе на 
благо региона и его жителей.

Губернатор Евгений Балиц-
кий поблагодарил президен-
та страны, Администрацию 
президента и лично Сергея 
Владиленовича за внима-
ние к Запорожской области, 
признание заслуг и весомо-
го вклада наших служащих 
в развитие региона, их му-
жества и героизма.

В ПЯТИ ОКРУГАХ ВОССТАНАВЛИВАЮТ 
ЭЛЕКТРОСНАБЖЕНИЕ ПОСЛЕ АТАКИ ВРАГА

Специалисты ГУП «Таврия- 
Энерго» и ПАО «Россети» 
продолжают восстанав-
ливать электроснабжение 
в пяти округах Запорожской 
области.

Как уточнил губернатор Ев-
гений Балицкий, после ата-
ки вражеского беспилотника 
по электроподстанции без 
электроснабжения временно 
остаются абоненты Михай-
ловского, Токмакского, Чер-
ниговского, Васильевского, 
Каменско-Днепровского му-
ниципальных округов.

— Держу ситуацию на кон-
троле, в первую очередь про-
водится переподключение со-

циально значимых объектов 
к другим линиям, — сообщил 
Евгений Витальевич.

Работать нашим энергети-
кам приходится под огнем 
врага: ранее противник с по-
мощью дрона хладнокровно 
и целенаправленно атаковал 
работников аварийной служ-
бы «Таврия-Энерго». Сброс 
произошел в момент, когда 
специалисты восстанавлива-
ли линию электропередачи 
в Васильевке. Пострадали три 
специалиста — с ранениями 
разной степени тяжести они 
доставлены в больницу, где 
им оказывается вся возмож-
ная помощь.

КОМАНДИР РАЗВЕДЧИКОВ ОТМЕЧЕН ЗА ЗАСЛУГИ 
ПЕРЕД ЗАПОРОЖСКОЙ ОБЛАСТЬЮ

Заместитель губернатора 
Запорожской области по вну-
тренней политике Антон Тиц-
кий вместе с председателем 
Законодательного собрания 
Запорожской области Вик-
тором Емельяненко вручили 
орден «За заслуги перед За-
порожской областью» Алек-
сею Кочегуре — командиру 
отдельного разведыватель-
ного батальона «» разве-
дывательно-штурмовой бри-
гады «Волки».

Добровольческому под-
разделению отдельного раз-
ведывательного батальона 
«» передали специали-
зированную технику, кото-
рая может обеспечить ин-
формацией обо всех БПЛА 
в радиусе – км. За такой 
подарок подразделению гу-
бернатор Евгений Балицкий 
поблагодарил президента 
ООО «Южуралзолото груп-
па компаний» Константина 
Струкова.

Кроме того, бойцам пе-
реданы комплексы БПЛА- 
разведки самолетного ти-

па с дальностью полета до 
 км. За что большая бла-
годарность ООО «Реале Ин-
женеринг Инвест» — гене-
ральному директору  Артему 
Левину и акционерам Иго-
рю Петрову и Владимиру 
Шалгану.

— Бойцы подразделения 
продолжают выполнять по-
ставленные задачи на Кур-
ском направлении. За время 
контртеррористической 
операции три бойца ОРБ 
«» отмечены государ-
ственными наградами за 
освобождение села Борки, 
сейчас участвуют в боях за 
село Плехово. Всегда поддер-
жим ребят, всегда на связи! 
— заверил губернатор Запо-
рожской области.

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. ВАЖНО

Во время этого визита 
подписано Соглашение 
между Правительством 
Республики Татарстан 
и Правительством Запо-
рожской области о сотруд-
ничестве в торгово-эконо-
мической, научно-техни-
ческой, культурной и иных 
сферах.

Губернатор Запорожской 
области Евгений Балиц-
кий на встрече с главой 
Республики Татарстан Руста-
мом Миннихановым, кото-
рая проходила в Казанском 
Кремле, обсудил сотруд-
ничество наших регионов 
в торгово-экономической, 
научно-технической и куль-
турной сферах.

— Подписанное согла-
шение станет основой для 
укрепления деловых связей 
между нашими регионами, 
поможет реализовать кон-
кретные проекты в раз-
витии промышленности, 
металлургии, энергетики, 
м а ш и н о с т р о е н и я ,  И Т 
и агропромышленного ком-
плекса, — отметил Евгений 
Витальевич. — Мы получили 
огромный объем информа-
ции, который будем приме-
нять в работе. Президент 
России Владимир Путин 
поставил перед нами задачу 
по экономической, социаль-
ной и политической инте-
грации Запорожской области 
в Российскую Федерацию, 
и тесное взаимодействие 
с регионами России позво-
ляет эффективно решать 
эту задачу.

Р уст а м  М и н н и х а н о в 
в беседе с Евгением Балиц-
ким заметил, что ряд татар-
станских предприятий уже 
сегодня поставляет в Запо-
рожскую область свою про-
дукцию. Большой потенциал 
для развития взаимодей-
ствия есть в таких сферах, 
как металлургия, энергетика, 
машиностроение, цифро-
вые технологии, медицина 
и фармацевтика, АПК…

Также Рустам Нургалиевич 
подчеркнул важность разви-
тия связей в области куль-
туры, науки и образования:

— Мы всегда  готовы 
к обмену опытом по под-
держке предприниматель-
ства и подготовке кадров 
для производства на базе 
отраслевых ресурсных цен-
тров. Уверен, совмест-
ными усилиями мы сможем 
успешно нарастить сотруд-
ничество между нашими 
регионами.

Делегация Запорожской 
области также посетила 
в Казани Агентство инве-
стиционного развития 
республики, технопарки 
«Химград» и «ИТ-парк им. 
Башира Рамеева», Инно-
полис, Торгово-промыш-
ленную палату Татарстана 
и Казанский федеральный 
университет.

— Татарстан — уникаль-
ный пример привлечения 
инвестиций в регион, под-
держки и   сопровожде-
ния партнеров, которые 
развивают свой бизнес 
и экономику республики, — 
поделился своими впе-
ч а тл е н и я м и  Е в г е н и й 
Балицкий. — Агентство 
инвестиционного развития 
— современная база, кото-
рая для нас во многом может 
стать примером развития 
подобного направления 
в Запорожской области.

Иннополис — один из 
новейших городов в совре-
менной России и  един-
ственный, население кото-

рого почти полностью 
состоит из IT-специали-
стов. Благодаря этим уни-
кальным проектам, реа-
лизованным в Татарстане, 
российская сфера совре-
менных технологий и про-
граммирования получает 
высококвалифицированных 
специалистов.

— Конечно, еще рано гово-
рить о реализации таких 
проектов на территории 
Запорожской области. Но мы 
обязательно изучим опыт 
коллег, проработаем во-
прос обмена опытом наших 
кафедр современных техно-
логий с ведущими универси-
тетами Казани, чтобы наши 
дети имели возможность 
обучаться этому направле-
нию уже сегодня. В Запорож-
ской области за последнее 
время существенно увели-
чилась вовлеченность ребят 
в IT-направление и изучение 
современных технологий. 
Это робототехника, про-
граммирование, управление 
и разработка беспилотных 
летательных аппаратов, 
современное машиностро-
ение, киберспорт. И запрос 
молодежи на обучение по 
этим направлениям дол-
жен быть удовлетворен, — 
отметил губернатор Евге-
ний Балицкий.

Владимир СЕДОВ,  
фото пресс-службы губернатора 

Запорожской области

ОПЫТ 
ТАТАРСТАНА
Делегация Запорожской области во главе 
с губернатором Евгением Балицким посетила Казань
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ТРАНСПОРТНАЯ 
МАГИСТРАЛЬ
В Запорожской области за год восстановлено 182 км автомобильных дорог

ПОЛЕЗНАЯ УТИЛИЗАЦИЯ
В рамках мероприятий на-
ционального проекта «Эко-
логическое благополучие» 
федерального проекта «Эко-
номика замкнутого цикла» 
в Запорожской области на-
чалась переработка автомо-
бильных шин. Сегодня услуга 
по утилизации является без-
возмездной для населения.

Как сообщил «Запорож-
скому вестнику» и. о. ми-
нистра природы, экологии 
и недропользования регио-
на Александр Воробьев, пе-
реработка автомобильных 
шин имеет важное эколо-
гическое значение.

— Президентом Владими-
ром Путиным ставятся задачи 
по формированию экономики 
замкнутого цикла, — говорит 
он. — Это предприятие — как 
раз пример этой самой эконо-
мики. Здесь перерабатывается 
автомобильная резина, из нее 
получается вторсырье, кото-
рое востребовано экономикой. 
Это и дополнительные рабо-
чие места, но самое главное — 
эти покрышки автомобильные 
не попадают на полигон, что 
снижает объем захоронений, 
и тем самым улучшается эко-
логическая обстановка в Запо-
рожской области.

Поскольку автошины отно-
сятся к отходам четвертого 
класса опасности, их утили-
зация является сложным тех-
ническим процессом.

— Период разложения од-
ной автошины превы шает 
 лет, — напоминает Алек-
сандр Юрьевич. — Всё это 
время идет загрязнение 
почвы и грунтовых вод раз-
личными токсинами и кан-
церогенными веществами. 
В ходе переработки из дан-
ного вида отходов выделяют 
три основных вида сырья: 
металл, текстиль и резину. 
Каждый из них имеет свое 
применение: металлический 
корд пригоден для исполь-
зования в производстве но-
вых автошин, текстильный 
слой можно переработать 
в другие материалы, а рези-
на нужна в строительной 
сфере, для производства 
новых автошин и даже для 
создания товаров массового 
применения.

В свою очередь техниче-
ский директор мелитополь-
ского предприятия, на ко-
тором ведется переработка 
автомобильных шин, Петр 
Мананников говорит о том, 
что за первые два месяца 

переработано около  тонн 
отходов и выпущено поряд-
ка  тонн резиновой крош-
ки разных фракций.

— Если говорить об объе-
ме переработки, то он рав-
нозначен  колес от 
грузового автотранспор-
та, — отмечает собеседник. — 
Вся выпущенная продукция 
сразу же используется на 
территории Новороссии 
для оборудования детских 
спортивных площадок, фут-
больных полей с искусствен-
ным покрытием. Наша ор-
ганизация входит в группу 
компаний, которые зани-
маются строительством 
спортивных объектов «под 
ключ». Все сотрудники име-
ют большой опыт работы 
в данной сфере, превышаю-
щий пять лет. Он получен 
в разных регионах нашей 
страны: в городе Санкт-Пе-
тербурге, в Республике Крым, 
в Кемеровской области…

Ольга НОВИЦКАЯ

Это сто процентов от пер-
воначального плана на 
 год, включая восста-
новление участка дороги 
Днепрорудное — Веселое 
от Малой Белозерки до пгт 
Веселое.

— Общая протяжен-
ность восстановленного 
участка автомобильной 
дороги составляет  киломе-
тров, — уточняет губернатор 
Запорожской области Евге-
ний Балицкий. — Приведение 
в нормативное состоя ние 
оставшегося участка запла-
нировано на  год. Дорога 
проходит через Днепроруд-
ненский железорудный комби-
нат, связывает предприятие 
с поселком городского типа 
Веселое и с городом Днепро-
рудное. Данная автодорога 
является одной из основных 
транспортно-логистических 
магистралей для обеспечения 
экономического развития 
региона. Работы на этом 
не останавливаются и про-
должаются в других районах 
Запорожской области.

Специально для читате-
лей газеты «Запорожский 
вестник» в пресс-службе 
Министерства транспорта 
Запорожской области расска-
зали о ходе восстановитель-
ных работ на других участках 
дорог:

— Также прошло восста-
новление автомобильной 
дороги Великая Белозерка — 
Малая Белозерка — Михай-

ловка — М. Завершаются 
работы на последнем участке 
Приморск — Ильино, что 
позволит соединить феде-
ральную трассу с  авто-
мобильной дорогой Васи-
льевка — Бердянск. Частично 
восстановлена автомобиль-
ная дорога Пологи — Бер-
дянск. До конца текущего 
года завершатся восста-
новительные мероприятия 
на улично- дорожной сети 
в городе Бердянске.

Несколько дорог, на кото-
рых специалисты приме-
нили специализированную 
технику, входят в опорную 
сеть автомобильных дорог 
региона.

— По ним и межмуници-
пальные маршруты про-
ходят, и школьные авто-
бусы движутся, — отмечают 
в пресс-службе. — Именно 
на основе восстановленных 

дорог образуется единый ре-
гиональный транспортный 
узел. Опорная сеть — это 
самая важная часть реги-
ональных дорог, от нее уже 
логистические маршруты 
дальше до населенных пун-
ктов доводятся.

— Какие виды работ 
выполняются на наших 
дорогах?

— Везде меняем дорожное 
полотно: укладывается в два 
слоя асфальтобетон. Устанав-
ливаем знаки, наносим раз-
метку, там, где это требуется, 
восстанавливаем прежние 
или ставим новые автобус-
ные павильоны с последую-
щим оборудованием поса-
дочной зоны, установкой 
бордюрного камня, укладкой 
асфальта.

Ольга НОВИЦКАЯ, 
фото пресс-службы губернатора 

Запорожской области

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ 
О СОГЛАСОВАНИИ МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ 

ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА
Кадастровым инженером Филиала ППК «Роскадастр» по 

Запорожской области Романюком Максимом Владимирови-
чем (, Запорожская область, г. о. Мелитополь, г. Мели-
тополь, ул. Ивана Алексеева, д. /, maksim.romaniuk@
mail.ru, +) выполняются кадастровые работы 
в отношении земельного участка с кадастровым номером 
:::, расположенного: Запорожская область, 
г. Мелитополь, улица Ивана Алексеева, .

Заказчиком кадастровых работ является Главное управ-
ление МЧС России по Запорожской области (, обл. 
Запорожская, г. о. Мелитополь, г. Мелитополь, пр-кт Богдана 
Хмельницкого, д. , + () ––).

Собрание по поводу согласования местоположения гра-
ницы состоится по адресу: Запорожская область, г. Мели-
тополь, ул. Ивана Алексеева, д. /, .. г., в  часов 
 минут.

С проектом межевого плана земельного участка можно 
ознакомиться по адресу: Запорожская область, г. Мелито-
поль, ул. Ивана Алексеева, д. /.

Требования о проведении согласования местоположения 
границ земельных участков на местности принимаются 
с .. г. по .. г., обоснованные возражения 
о местоположении границ земельных участков после оз-
накомления с проектом межевого плана принимаются 
с .. г. по .. г. по адресу: Запорожская об-
ласть, г. Мелитополь, ул. Ивана Алексеева, д. /.

Смежные земельные участки, в отношении место-
положения границ которых проводится согласование: 
:::, Запорожская область, г. Мелитополь, 
улица Ярослава Мудрого, ; :::, Запорож-
ская область, г. Мелитополь, улица Ярослава Мудрого,  
(гараж); :::, Запорожская область, г. Мели-
тополь, улица Ивана Алексеева, ; :::, За-
порожская область, г. Мелитополь, улица Ярослава Мудрого, 
; :::, Запорожская область, г. Мелитополь, 
улица Ивана Алексеева, ; :::, Запорож-
ская область, г. Мелитополь, улица Ивана Алексеева, ; 
:::, Запорожская область, г. Мелитополь, 
улица Ивана Алексеева, ; :::, Запорож-
ская область, г. Мелитополь, улица Ивана Алексеева, /.

При проведении согласования местоположения границ 
при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий 
личность, а также документы о правах на земельный участок 
(часть  статьи , часть  статьи  Федерального закона 
от .. г. № -ФЗ «О кадастровой деятельности»).

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ 
О СОГЛАСОВАНИИ МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ 

ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА
Кадастровым инженером Филиала ППК «Роскадастр» по 

Запорожской области Романюком Максимом Владимирови-
чем (, Запорожская область, г. о. Мелитополь, г. Мели-
тополь, ул. Ивана Алексеева, д. /, maksim.romaniuk@
mail.ru, +) выполняются кадастровые работы 
в отношении земельного участка с кадастровым номером 
:::, расположенного: Запорожская область, 
г. Мелитополь, улица Ивана Алексеева, .

Заказчиком кадастровых работ является Главное управ-
ление МЧС России по Запорожской области (, обл. 
Запорожская, г. о. Мелитополь, г. Мелитополь, пр-кт Богда-
на Хмельницкого, д. , + () ––). Собрание по 
поводу согласования местоположения границы состоится 
по адресу: Запорожская область, г. Мелитополь, ул. Ивана 
Алексеева, д. /, .. г., в  часов  минут.

С проектом межевого плана земельного участка можно 
ознакомиться по адресу: Запорожская область, г. Мелито-
поль, ул. Ивана Алексеева, д. /.

Требования о проведении согласования местоположения 
границ земельных участков на местности принимаются 
с .. г. по .. г., обоснованные возражения 
о местоположении границ земельных участков после оз-
накомления с проектом межевого плана принимаются 
с .. г. по .. г. по адресу: Запорожская об-
ласть, г. Мелитополь, ул. Ивана Алексеева, д. /.

Смежные земельные участки, в отношении место-
положения границ которых проводится согласование: 
:::, Запорожская область, г. Мелитополь, 
улица Ярослава Мудрого, ; :::, Запорож-
ская область, г. Мелитополь, улица Ярослава Мудрого,  
(гараж); :::, Запорожская область, г. Мели-
тополь, улица Ярослава Мудрого, ; :::, За-
порожская область, г. Мелитополь, улица Ярослава Мудрого, 
; :::, Запорожская область, г. Мелитополь, 
улица Ивана Алексеева, .

При проведении согласования местоположения границ 
при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий 
личность, а также документы о правах на земельный 
участок (часть  статьи , часть  статьи  Федераль-
ного закона от .. г. № -ФЗ «О кадастровой 
деятельности»).
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СЕРГЕЙ КИРИЕНКО С РАБОЧИМ ВИЗИТОМ  
ПОСЕТИЛ ЭНЕРГОДАР

Первый заместитель ру-
ководителя Администрации 
президента РФ Сергей Ки-
риенко провел совещание, 
на котором обсуждались во-
просы текущего состояния 
Запорожской атомной стан-
ции, обеспечения ее ядер-
ной безопасности, а также 
принимаемые совместно 
с муниципалитетом меры, 
направленные на повыше-
ние устойчивости системы 
энерго- и теплоснабжения 
города-спутника Запорож-
ской АЭС Энергодара.

После совещания Сергей 
Владиленович посетил зал 

Культурно-делового центра 
ЗАЭС, недавно открытую на 
станции молельную комна-
ту, главный храм Энергода-
ра и музыкальное отделение 
«Детской школы искусств».

— Я вижу, что город ме-
няется. Настроение людей 
меняется — и на станции, 
и в самом городе. За корот-
кое время восстановлен целый 
ряд объектов, помимо первоо-
чередных. В Энергодаре сего-
дня отлично сделаны такие 
социальные объекты, как ху-
дожественная и музыкальная 
школы, спортивные центры, — 
отметил Сергей Кириенко.

ТЕПЛО, КОТОРОЕ ТРЕБУЕТ БЕРЕЖНОГО ОТНОШЕНИЯ
Тепло пришло практически 

во все дома в Энергодаре. 
Можно говорить, что с вхожде-
нием в холодный сезон город 
справился. Это результат сла-
женной и трудной работы ком-
мунальщиков и энергетиков.

Тепло есть на всех социаль-
ных объектах города. Одна-
ко остаются единичные про-
блемные дома. Над тем, чтобы 
обеспечить теплом и их, сей-
час работают специалисты. 
Эти работы будут закончены 
в ближайшие дни.

Но несмотря на то, что город 
подключается к теплу в соот-
ветствии с графиком, ситуация 
с теплоснабжением в Энерго-
даре все еще непростая. Город-
ская тепловая инфраструктура 
сильно изношена. Плюс нахо-
дятся вандалы, использующие 
сетевую воду из системы ото-
пления в личных целях. Эти не-
санкционированные действия 
грозят разбалансировкой всей 

системы, нарушением гидрав-
лического и теплового режи-
мов, восстановление которых 
требует дополнительных затрат. 
Повышается риск аварийных 
ситуаций на объектах.

Уважаемые энергодарцы! Се-
тевую воду для горячего во-
доснабжения жилых домов из 
закрытой системы отопления 
брать запрещено. Такие дей-
ствия могут привести к пол-
ному отключению тепло- и во-
доснабжения по всему городу, 
т. к. подпитка теплоснабже-
ния происходит из системы 
водоснабжения.

На базе МКУ «Безопасный 
город» работает единая 
дежурная диспетчерская 
служба: + () ––. 
Сейчас заявки принимаются 
исключительно по вопросам 
отопления (развоздушивание, 
устранение аварийной течи, 
соблюдение температурного 
режима и т. п.).

МЕДИКАМ ОКАЗЫВАЮТ  
ПСИХОЛОГИЧЕСКУЮ ПОДДЕРЖКУ

В Энергодаре к специа-
листам ежедневно выстра-
иваются потоки пациентов. 
Ранее в течение двух недель 
в МСЧ №  принимали 
врачи ФМБА Южного феде-
рального округа, сегодня — 
специалисты Северного фе-
дерального округа.

— Большая благодарность 
врачам за то, что они, зная, 
насколько здесь сложная си-
туация, приехали в Энергодар. 
Такая самоотверженность яв-
ляется по-настоящему геро-

ическим поступком. Даже ког-
да в течение суток не было 
света, они проводили опера-
ции, — говорит клинический 
психолог МСЧ №  ФМБА 
России Ольга Мищенко.

Для формирования и улуч-
шения психоэмоционального 
состояния сотрудников отряда 
в энергодарской медсанчасти 
проводятся коррекционные 
мероприятия, направленные 
на снижение стресса: от за-
нятий с психологом до посе-
щений спортивных центров.

D ЗАПОРОЖСКАЯ АЭС. КОРОТКО И ВАЖНО

В СОШ №  состоялось тор-
жественное открытие Парты 
Героя, ставшее первым этапом 
реализации в Энергодаре Все-
российского патриотического 
проекта. На церемонии при-
сутствовали бойцы Росгвар-
дии, с которыми у школы 
давно сложились теплые 
взаимоотношения.

Парта с информацией и фо-
тографиями в честь двух геро-
ев: старшего сержанта Нико-
лая Харитонова и младшего 
сержанта Валерия Мошкова. 
Оба родом из Нижегородской 
области. Они погибли, выпол-
няя воинский долг, защищая 
Энергодар и АЭС от террори-
стического киевского режима. 
Оба награждены орденом Му-
жества (посмертно).

Мемориальные доски, по-
священные Валерию Мошкову 
и Николаю Харитонову, ранее 
уже были установлены на их 
малой родине, на стенах учеб-
ных заведений, где учились 
будущие герои.

Цель этого образователь-
ного проекта — в доступной 
форме рассказать школьни-
кам о героях, совершивших 
смелый поступок, проявивших 
мужество и готовность к само-

пожертвованию. На их при-
мере сформировать у детей 
и подростков уважительное 
отношение к истории Отече-
ства, героическому прошлому 
и настоящему нашей страны.

Возможность сидеть за такой 
партой предоставляется учени-
кам, которые достигли успехов 
в учебе, занимают активную 
жизненную позицию или со-
вершили доблестный поступок.

Ксения СВЕТЛОВА

Все помещения, в кото-
рых находятся отделения 
Школы искусств, были 
в удручающем состоя-
нии, ими не занимались 
порядка  лет. Благодаря 
поддержке Госкорпорации 
«Росатом» эту тенденцию 
удалось переломить.

— Сейчас мы работаем не 
только над общеобразова-
тельными учреждениями, но 
и в целом над обликом города. 
Планируем достройку объ-
ектов МКД и строитель-
ство нового жилья. Все это 
рассчитано не на один год. 
И нацелено на доведение до 
высоких стандартов городов 
Росатома, — отметил глава 
Энергодара Эдуард Сеновоз.

Что ж, новый учебный год 
в художественном отделении 
школы — поистине новый. 
При поддержке Концерна 
«Росэнергоатом» в худо-
жественном отделении был 
обновлен и утеплен фасад 
здания, проведен полный 
ремонт кровли, системы ото-
пления, внутренних поме-
щений. Изменился внеш-
ний вид и внутренний облик 
учебного заведения, а самое 
важное — сохранился зимний 
сад, единственный в городе.

Теперь юные художники 
занимаются в новых красивых 
светлых аудиториях. В фойе 
по-прежнему зеленеет зим-
ний сад, с любовью и заботой 
взращиваемый сотрудниками 
«художки» уже много лет. 
Однако теперь в саду прове-
дена оросительная система, 
чтобы обеспечить растениям 
постоянный полив. Зеленые 
«обитатели» школы не только 
создают особую атмосферу 
уюта, но и вызывают чувство 
прекрасного, пробуждают 
воображение у юных живопис-
цев и желание их нарисовать.

Занятия в школе длятся 
около трех часов с переме-
нами и требуют от детей уси-
дчивости и дисциплины, как 
на обычных уроках. В теплых 
классах обучение проходит 
гораздо комфортнее.

— Сейчас, когда вклю-
чили отопление, в нашей 
школе очень тепло. Такого 
не было никогда! При Укра-
ине наладить это никак не 
удавалось: если одно крыло, 
например, было теплое, то 
другое — оставалось холод-
ным, — отмечает заведующая 
художественным отделением 
школы Вера Григоренко.

Сегодня в школе более 
 учащихся, работает  
классов. Обучение в школе 
проходит по двум програм-
мам. Первая программа 
рассчитана на  лет. В нее 
набираются дети младшего 
школьного возраста, которые 
начинают заниматься в так 
называемых подготовитель-
ных группах. Их в школе ино-
гда называют «п/г-шками» 
или «нулевками». Вторая 
программа рассчитана на 
 лет. В нее набирают ребят 
с  лет (с -го класса обще-
образовательной школы), 
и они начинают занятия 
с первого класса.

Особой достопримеча-
тельностью и гордостью 
энергодарской «художки» 
была и остается скифская 
баба. Ей две с половиной 
тысячи лет. Скульптура 
была привезена в Энерго-
дар в  году Рэмом Хено-
хом и Борисом Каганом. 
Изначально она дополняла 
архитектурную компози-
цию гостиницы «Энергодар» 
и ресторана «Скиф», проекты 
которых по задумке автора 
включали в себя эскизы на 
скифскую тему. После раз-
вала СССР каменное изва-
яние находилось на заднем 
дворе ресторана «Скиф», 
потом скульптуру перевезли 
в художественную школу. Се-
годня наконец она заняла 
достойное место: вокруг 
нее сделали дорожку, кото-
рая позволяет рассмотреть 
скульптуру со всех сторон 
и одновременно оберегает 
от лишних посягательств.

Облагораживание террито-
рии школы продолжается. На 
помощь педагогам художест-
венного отделения пришли 
студенты Энергодарского 
филиала МелГУ и провели 
субботник.

Юлия ЛАВРИК,  
Оксана БЕЛОВА

НОВАЯ ЖИЗНЬ 
«ХУДОЖКИ»
В Энергодаре после капремонта открылись художественное 
и музыкальное отделения «Детской школы искусств»

ВАЖНО ЗНАТЬ 
СВОИХ ГЕРОЕВ
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ПЕДАГОГ ПО ПРИЗВАНИЮ
Студент Азовского государственного педагогического университета признан одним из лучших на конкурсе в Уфе
Олег Солоха стал лауре-
атом III Всероссийского 
конкурса «Студент года. 
Педагоги» в номинации 
«Педагог-предметник». 
Ему  лет, он магистрант 
-го курса специальности 
«Математика и инфор-
мационные технологии» 
факультета физико-мате-
матических наук и инфор-
мационных технологий 
АГПУ.

УРОК ИСТОРИИ  
ИЗ ЖИЗНИ

Когда Олег узнал о кон-
курсе, вместе с   жела-
нием участвовать были 
и сомнения.

— Пугало, что это все-
российский уровень. Думал, 
а хватит ли у меня знаний? 
Потяну ли финансово, ведь 
поездка была за счет кон-
курсанта. Но попробовать 
свои силы все-таки решил.

Претендовать на участие 
мог кандидат, который 
хорошо учился и мог похва-
статься отсутствием «хво-
стов». Заявить о себе нужно 
было через видеоролик на 
тему «Мой главный урок». 
Олегу помогли коллеги и его 
шестиклассники. Говорит, 
что сложнее всего было 
уместить урок в скудные 
полторы минуты. Второе 
задание — это презентация 
«Урока о важном» на любую 
тему.

Позже мы узнаем, чем же 
так сразил жюри Солоха, но 
вполне заслуженно он вошел 
в сотню лучших студен-
тов-педагогов Российской 
Федерации.

— А я  опять в  сомне-
ниях, — признается Олег. — 
Поехать в Уфу меня убедила 
мама, сказав, что это кон-
курс высокого уровня и, воз-
можно, мой шанс.

Ему хотелось познако-
миться с новыми людьми, 
набраться полезного опыта, 
увидеть удивительный муль-
тикультурный город с бога-
той историей и невероятной 
природой. Но последнее уда-
лось меньше всего.

— Нас ждала настолько 
насыщенная конкурсная про-
грамма, что было не до про-
гулок, — вспоминает Олег.  
— Как мне сказали потом, 

таких серьезных ограничений 
нет даже на «Учителе года».

Четыре дня — четыре кон-
курсных задания. Четыре 
номинации:  «Педагог 
дошкольного образования», 
«Педагог дополнительного 
образования», «Педагог 
начальной школы» и «Педа-
гог-предметник». Номина-
ция «Педагог-предметник» — 
самая многочисленная, за 
звание лучшего боролись 
 человек разных направ-
лений: математики, инфор-
матики, физики, филологи, 
историки, биологи.

Первый конкурс — само-
презентация: надо расска-
зать за пять минут о себе, 
своих личных, професси-
ональных достижениях. 
Общительному Олегу непро-
сто было укладываться во 
временные рамки. Второй — 
презентация своего внеу-
рочного занятия. И это был 
звездный час мариупольца.

—  Те м а  м о е г о  з а н я -
тия «Блокада: Ленинград 
— Мариуполь — народ, 
з а б ы в ш и й  с в о ю  и с т о -
рию, вынужден повто-
рять ее вновь», — расска-
зывает Олег. — Я сравнил 
трагедию блокады Ленин-
града  года и трагедию 
Мариуполя  года. При-
сутствующих это повергло 
в шок. Оказывается, люди не 

представляют масштаба 
трагедии, происходящей 
на нашей территории. 
Все завороженно слушали, 
сочувствовали, удивлялись, 
как будто впервые об этом 
слышат. Возможно, сыграло 
роль то, что это рассказы-
вал житель ДНР, непосред-
ственный участник тех 
событий. А моя цель была 
— донести информацию 
таким образом, чтобы они 

увидели нашу с ними исто-
рическую связь, что мы не 
просто так присоединились 
к России. И не просто так 
Мариуполь и Санкт-Петер-
бург — города-побратимы.

Третий конкурс — это 
решение педагогических 
задач. Как студенты на экза-
мене, нужно было тянуть 
билеты и предлагать реше-
ния в стандартных учитель-
ских ситуациях: как себя 
вести с учениками, если не 
выполнили домашнее зада-
ние, как успокоить класс 
и т. д. И четвертое задание — 
открытый урок. Конкурсан-
тов привезли в местную 
школу и дали  минут, 
чтобы найти контакт с уча-
щимися и объяснить тему.

Среди  конкурсантов — 
вся география нашей боль-
шой страны: от Якутии до 
Краснодарского края. Один 
участник от новых террито-
рий. И Олегу бы гордиться, 
что он вошел в число луч-
ших, но чувство недоволь-
ства его не покидало.

— Я был недоволен собой, — 
делится лауреат, который 

хотел привезти звание побе-
дителя. — Мой девиз: «Зачем 
играть, если не выигры-
вать?» Вероятно, это мой 
синдром отличника. Спасибо 
близким, которые убедили 
меня, что сама номинация 
и мое участие в таком мас-
штабном конкурсе — это 
уже круто.

МАМИНЫ СОВЕТЫ
Поддержка близких не 

раз помогала Олегу. На во-
прос, как он стал учителем, 
со смехом отвечает: мама 
повлияла.

— По первому образо-
ванию я техник-програм-
мист. Получив диплом, 
я пошел работать… в дет-
ский лагерь. И там понял, 
что творчество, работа 
с детьми меня привлекает 
больше IT-технологий. 
И продолжил работать ани-
матором. Моя мудрая мама 
посмотрела на все это и ска-
зала: «Олег, это все, конечно, 
хорошо, но ненадолго. Раз 
тебе нравится работать 
с детьми и у тебя диплом 
программиста, давай совме-
стим приятное с полезным 
и ты станешь учителем 
информатики». В Мариу-
поле я не нашел нужного 
университета, ближайшим 
оказался Бердянск. Я по-
ступил в АГПУ и учусь сейчас 
на втором курсе магистра-
туры. Мораль моей истории: 
маму надо слушать. О своем 
выборе я ни разу не пожалел.

Как не пожалел и об уча-
стии в конкурсе, который, 
помимо знаний и опыта, 
открывает еще и перспек-
тивы на будущее. Сразу 
после церемонии награжде-
ния Олега подхватила за руку 
одна из членов жюри и пред-
ложила работу в московской 
школе.

— Ух ты! —  повторил 
за мной наш собеседник.  
— Когда я только увидел 
объявление о конкурсе, я мог 
только мечтать, чтобы 
принять в  нем участие, 
а оказалось, что я доста-
точно умен и талантлив, 
чтобы работать в Москве.

— И как насчет переезда? 
— не без волнения интере-
суемся у нашего молодого 
педагога.

— Москва — это, конечно, 
прекрасно, но это сложный 
город. И не могу я посередине 
года бросить своих детей, 
коллег, мою школу. Мне 
приятна сама мысль, что 
я могу быть достоин работы 
в Москве, что меня там 
ждут. Но я хочу остаться 
жить и работать в Мариу-
поле. Я  хочу дождаться 
окончания нашей интегра-
ции в российское законода-
тельство. Перед конкурсом 
я детально изучил законы 
РФ в области образования, 
набрался знаний. Хочу помо-
гать родному городу.

Олеся ГОНЧАРОВА,  
фото из архива О. Солохи
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В МЕЛИТОПОЛЕ ПОДВЕЛИ ИТОГИ СОЦИАЛЬНОГО 
ПРОЕКТА «ВЕКТОР РОСТА»

ГБУ «Комплексный центр 
социального обслуживания 
населения» Министерства 
труда и социальной поли-
тики Запорожской области 
с  года реализовывал 
этот проект при финансиро-
вании Фонда поддержки де-
тей, находящихся в трудной 
жизненной ситуации.

Всего было охвачено  
детей и более  членов их 
семей. В течение  меся-
цев специалисты оказывали 
психоэмоциональную под-
держку, проводили коррек-
ционные занятия и терапев-
тическое консультирование 
для детей и взрослых по двум 
направлениям.

— Первое — это утрата 
родителей: смерть или развод 
в семье. Второе направление 
более общее и связано с пси-
хоэмоциональными травма-
ми из-за близости военных 
действий, проблем в социу-
ме и так далее. Информацию 
о занятиях распространяли 
через буклеты по школам, ме-
дицинским учреждениям. Не 
редкими были случаи, когда 
терапию прошла одна семья, 
а потом они приводили своих 
знакомых, — рассказала «За-
порожскому вестнику» веду-
щий психолог в социальной 
сфере отделения социаль-
ной помощи семьям с детьми 

г. Мелитополя ГБУ «Комплекс-
ный центр социального об-
служивания населения» Мин-
труда Запорожской области 
Александра Васлоян.

Специалисты центра раз-
работали план мероприятий, 
который включал в себя ин-
дивидуальную и групповую 
работу: дети занимались 
арт-терапией, а для родителей 
были организованы группы 
взаимопомощи, где их учили 
поддержке в стрессовых си-
туациях, учили, как избегать 
эмоционального выгорания.

— К нам обращались дети 
с поведенческими нарушени-
ями, но к концу проекта они 
становились более спокойны-
ми, уравновешенными. Их ро-
дители отмечали, что стало 
меньше драк, меньше агрес-
сии, — поделилась Александра 
Константиновна.

Олеся ГОНЧАРОВА,  
фото пресс-службы 

Министерства труда 
и социальной политики 

Запорожской области

ПОЕХАЛИ! ПСБ РАЗВИВАЕТ АВТОКРЕДИТОВАНИЕ 
В НОВЫХ РЕГИОНАХ РОССИИ

ПСБ развивает автокреди-
тование в новых регионах 
России, предоставляя мест-
ным жителям возможность 
приобрести личный транспорт 
без накоплений. Клиенты бан-
ка, уже получившие целевые 
займы, среди преимуществ 
программы выделяют ком-
фортные условия, а также 
простоту и удобство оформ-
ления сделки.

ПСБ выдает кредиты на ав-
то в сумме от  тысяч до  
миллионов рублей на срок от 
года до семи лет с возмож-
ностью досрочного погаше-
ния без комиссии. Программа 
распространяет свое дей-
ствие на модели, представ-
ленные в аккредитованных 
банком дилерских центрах. 
Это дополнительно гаран-
тирует безопасность сделки, 
а также качество и надеж-
ность приобретаемого транс-
портного средства. При этом 
количество автосалонов — 
партнеров банка поступа-
тельно увеличивается, что 
позволяет расширить линейку 
выбора кредитных вариантов 
на местном рынке.

Воспользовавшись услугой 
автокредитования, можно ку-
пить автомобиль российского 
производства или иномарку. 
По желанию клиента это мо-
жет быть новая машина или 
авто с пробегом до  лет на 
момент окончания срока кре-
дитного договора.

Автосалоны — партнеры 
банка, предлагающие покупку 
с использованием автокре-
дитования, работают в ДНР 
и ЛНР. Здесь же воспользо-
ваться услугой могут жители 

Запорожской и Херсонской 
областей.

Например, модели оте-
чественного автопрома, 
которые можно оформить 
в кредит в ПСБ, представле-
ны в «Луганском Автоцентре 
 КАМАЗ». В Донецке подобрать 
соответствующий требова-
ниям вариант клиента помо-
гают эксперты мультибрендо-
вого автосалона «Ключ Авто 
Донецк», который специали-
зируется на продаже и серви-
се автомобилей российского 
и китайского производства.

Получить автокредит в ПСБ 
могут зарплатные клиенты 
и сотрудники аккредитованных 
в банке компаний. На сегодня 
это подавляющее большинство 
работающего населения новых 
субъектов России.

Оформление покупки авто-
мобиля в кредит проводится 
непосредственно в автоса-
лоне, после чего документы 
поступают в ПСБ. Банковские 
специалисты подготавлива-
ют договор и привозят его на 
подписание клиенту в автоса-
лон — посещать отделение не 
требуется. Процентная ставка 
по кредиту для авто с пробе-
гом не отличается от ставки, 
установленной при покупке 
новой машины.

На правах рекламы. 
ПАО «Промсвязьбанк». 

Генеральная лицензия Банка 
России №  от ..

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. ИНТЕРЕСНО

Первый конкурс «А ну-ка, 
девушки!» проводили 
среди сотрудников ООО 
«БТЛ Эксперт» (швейная 
фабрика). Организатором 
мероприятия выступил 
Центр занятости населе-
ния Запорожской области.

Как рассказала «Запорож-
скому вестнику» председа-
тель Комитета по занятости 
населения области Ирина 
Дьяченко, точкой отсчета 
для возрождения конкурса 
«А ну-ка, девушки!» стала 
инициатива главы нашего 
государства.

— Президент Россий-
ской Федерации Владимир 
Путин выступил с иници-
ативой возрождения кон-
курса «А ну-ка, девушки!», 
который был чрезвычайно 
популярным в советские 
времена, в -е и -е 
годы, —  отмечает Ирина 
Викторовна. — Центр заня-
тости населения Запорож-
ской области принял реше-
ние поддержать инициативу 
президента и организовал 
корпоративный конкурс для 
сотрудников ООО «БТЛ Экс-
перт» (швейной фабрики).

Чтобы работницы смогли 
показать свое мастерство 
и помериться силами в про-
фессионализме, организа-
торы подготовили для них 
конкурсные задания по 
девяти номинациям.

— Все началось с визитной 
карточки, — говорит Ирина 
Дьяченко. — Участницы 
подготовили представле-
ние, выбрали девиз. Затем 
прошел конкурс «Встреча 
с профессией», в ходе кото-

рого были представлены 
профессии и  профессио-
нальные пробы. А дальше 
наши участницы показали 
себя в качестве умелиц по 
пришиванию пуговиц, опре-
делению качества ткани, 
сшили наволочки и ответили 
на вопросы интеллектуаль-
ной викторины.

Чтобы никто из масте-
риц не остался без внима-
ния, помимо тройки побе-
дителей, в которой пер-
вое место заняла Наталья 
Костина, второе — Светлана 
Колодий, а третье — Екате-

рина Мышакина, конкурс 
«А ну-ка, девушки!» опреде-
лил «Золотые руки», «Коро-
леву иголки» и, конечно, 
предусмотрел «Приз зри-
тельских симпатий».

— Конк урс «А   ну-ка , 
девушки!» стал платфор-
мой, где швеи могли пока-
зать не только свою квали-
фикацию, но и креативный 
подход к работе, — отмечает 
и. о. директора ГКУ «ЦЗН 
ЗО» Виталий Шевелев. — 
Важно, что подобные меро-
приятия не только способ-
ствуют профессиональному 
росту участниц, но и вно-
сят вклад в формирование 
положительного имиджа 
профессии, подчеркивая 
важность и значимость 
работы швеи в современном 
обществе.

Ольга НОВИЦКАЯ,  
фото пресс-службы Комитета 

по занятости населения 
Запорожской области

КРЕАТИВНЫЙ ПОДХОД
В Запорожской области возродили любимый конкурс

Туристы  
из Запорожской 
области прошли 
109 км по Крыму
Туристическая группа, в состав 
которой вошли школьники, 
студенты и взрослые участ-
ники, успешно провела спор-
тивно-туристический поход 
первой категории сложности.

Как рассказал «Запорож-
скому вестнику» участник ту-
ристической группы, директор 
ГБУ ОО ЗО «Малобелозерская 
средняя общеобразовательная 
школа № » Васильевского 
района Алексей Постол, по-
ход длился семь дней.

— Мы провели шесть ноче-
вок и прошли в общей сложно-

сти  километров, — говорит 
он. — В среднем за день турис-
тическая группа проходила по 
– километров. В состав 
тургруппы вошли  человек. 
Это четверо учащихся нашей 
школы, трое студентов МелГУ 
и взрослые туристы.

Маршрут движения наших 
туристов начался в селе Чи-
стеньком Симферопольского 
района и финишировал возле 
села Тыловое Балаклавского 
района Севастополя.

— Мы двигались в южном 
направлении, по маршруту, 
который специально для 
нашей группы разработал 
президент РОО «Федера-
ция спортивного туризма 
Запорожской области» Ан-
тон Бондаренко, — отмечает 

Алексей Постол. — По пути 
мы посетили пещерный го-
род Бакла, поселок Научный, 
где расположена астрофизи-
ческая обсерватория. Двига-
ясь вдоль Большого каньона 
Крыма, побывали на Голубом 
озере, у водопада «Серебряные 
струи». Перед нашей группой 
распахнулись Байдарские во-
рота, а дальше путь лежал 
к невероятно красивому Чер-
ному морю. Последняя ночев-
ка прошла на туристической 
стоянке Ласпи.

— Почему для турпохода 
был выбран именно Крым?

— Пейзажи Крыма непо-
вторимы. На данный момент 
для нашей области Крым яв-
ляется наиболее популярным 
туристическим местом. Полу-
остров очень разнообразен 
по рельефу. Крымские горы 
славятся своей необыкно-
венной красотой и огром-
ным количеством живопис-
ных видов, открывающихся 
с разнообразных смотровых 
площадок, многие из которых 
созданы самой природой. По-
ходы будут еще, и не только 
по территории Крыма, а по 
всей России. Планируем свои 
мероприятия на новый сезон, 
начиная с весны-.

Ольга НОВИЦКАЯ,  
фото Федерации спортивного 

туризма Запорожской области

ЖИВОПИСНЫЙ МАРШРУТ
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АЗАМАТ ХАДЗАРАГОВ 
СТАЛ ЧЕМПИОНОМ  
НА ТУРНИРЕ  
ВО ВЛАДИКАВКАЗЕ

В столице Республики 
Северная Осетия — Ала-
ния проходил традицион-
ный Всероссийский турнир 
по вольной борьбе среди 
мужчин памяти двукратно-
го олимпийского чемпиона 
Сослана Андиева. Соревно-
вания престижные, поэтому 
среди участников было мно-
го опытных, титулованных 
борцов из разных регионов 
страны. И спортсмен из За-
порожской области Азамат 
Хадзарагов, которого тре-

нирует Руслан Куксов, был 
сильнейшим в весовой ка-
тегории до  кг. В финале 
он победил Рамзана Була-
това из Московской области. 
Бронза досталась Алану Най-
фонову и Заурбеку Тигиеву, 
представляющим Северную 
Осетию — Аланию. «Эта по-
беда не только личное дости-
жение Азамата и его трене-
ра, но и настоящий прорыв 
в спортивных результатах 
Запорожской области — пер-
вая мужская золотая медаль 
среди всех видов спорта», — 
прокомментировал результат 
борца губернатор Евгений 
Балицкий.

ДВЕ БРОНЗЫ 
ДЗЮДОИСТОВ  
НА КУБКЕ ДОНБАССА

В Шахтерске состоялись 
межрегиональные соревно-
вания по дзюдо «Кубок Дон-
басса» на призы президента 
Федерации дзюдо ДНР Ви-
талия Метлы. Как сообщили 
в пресс-службе Министер-
ства спорта и туризма Запо-
рожской области, в турнире 
принимали участие более  
спортсменов из городов До-
нецкой Народной Республики, 
Запорожской и Ростовской 
областей и города Санкт-Пе-
тербурга. Из нашей команды 
лучше других выступили 

Ярослав Бузоверов и Михаил 
Сухобрус — оба стали брон-
зовыми призерами в своих 
весовых категориях.

ВОЛЕЙБОЛИСТКИ 
ОБЫГРАЛИ СБОРНУЮ 
РЕСПУБЛИКИ СЕВЕРНАЯ 
ОСЕТИЯ — АЛАНИЯ

Сборная Запорожской об-
ласти по волейболу (девуш-
ки до  лет) продолжает 
выступления на первенстве 
Южного и Северо-Кавказ-
ского федеральных округов. 
На этапе плей-офф в Кисло-
водске наши девушки одер-
жали первую победу в серии 
игр со сборной Республики 
Северная Осетия — Алания — 
: (:, :, :). Пере-
ломным в матче был третий 
сет, когда наши девчонки 
уступали :. Но, по сло-
вам главного тренера Ольги 
Корниец, команда проявила 
характер, не расклеилась — 
сборная Запорожской об-
ласти не только отыграла 
эту разницу, но и вырвала 
в нервной концовке побе-
ду. Серия продлится до двух 
побед. Ранее, на групповом 

этапе, наши волейболистки 
записали в свой актив яркую 
победу над сборной Дагеста-
на — : (:, :, :).

ШАХМАТИСТ  
ИЗ ЗАПОРОЖСКОЙ 
ОБЛАСТИ ВКЛЮЧЕН 
В СБОРНУЮ ЮФО

Такого  права Кирилл 
Малько добился на первен-
стве Южного федерального 
округа. В турнире  шахма-
тистов (возрастная группа 
до  лет) из  регионов он 
занял -е место. К соревно-
ваниям его готовил тренер 
Юрий Поляков. Теперь им 
предстоят турниры более вы-
сокого ранга уже в составе 
сборной ЮФО. А соревно-
вания в пгт Джугба Красно-
дарского края еще продол-
жаются — наши шахматисты 
в разных возрастных кате-
гориях (от  до  лет) про-
должают играть в турнирах 
по рапиду и блицу. Следим 
за результатами и,  если 
будут успехи, обязательно 
сообщим в «Запорожском 
вестнике».
Рубрику ведет Арсен МИРЗОЕВ

* ЗАПОРОЖСКИЙ СПОРТ
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